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ВЛАДИМИР ПУТИН ВНЕС В ГОСДУМУ ЗАКОНОПРОЕКТ О 

ПОЛНОМОЧИЯХ АДВОКАТОВ 

Владимир Путин внес в Госдуму законопроект о полномочиях 

адвокатов. Согласно этому документу следственные органы обязаны 

гарантировать адвокату участие в следственных действиях, проводимых по 

его ходатайству или ходатайству доверителя. А также запрещается 

проведение обыска у адвоката без решения суда. 

"Российская газета" пишет о том, что предполагается ввести статью, 

описывающую особенности производства обыска, осмотра и выемки в 

отношении адвоката. Такие действия производятся только после 

возбуждения в отношении него уголовного дела или привлечения его в 

качестве обвиняемого, на основании постановления судьи и в присутствии 

члена совета адвокатской палаты региона, или иного представителя, 

уполномоченного президентом адвокатской палаты. В постановлении 

должны быть указаны конкретные объекты, изъятие других не допускается, 

запрещается изъятие всего производства адвоката по делам его доверителей, 

а также фотографирование, киносъемка, видеозапись и иная фиксация 

материалов ("По делу"). 

"Московский комсомолец" сообщает, что законопроект о внесении 

изменений в Уголовно-процессуальный кодекс (УПК) был подготовлен по 

поручению главы государства, которое он дал еще осенью 2015 года после 

встречи с членами своего Совета по развитию гражданского общества и 

правам человека. На той, давней встрече член Совета, конституционный 

судья в отставке Тамара Морщакова говорила о проблемах российской 

адвокатуры и конкретных мерах, которые могли бы изменить ситуацию. В 

частности, она заявила, что в России в уголовных процессах "состязательные 

процедуры в действительности не осуществляются", а все, что может сделать 

адвокат при нынешнем УПК, "находится полностью в сфере решений 

органов, представляющих публичное обвинение", то есть СК и прокуратуры, 

чью сторону чаще всего занимает и суд ("СПЧ защитил адвокатов 

Путиным"). 

"Коммерсант" отмечает, что поправки к УПК укрепляют независимость 

адвокатов, усиливая тем самым конституционные гарантии россиян "на 

получение квалифицированной юридической помощи". В УПК появится 

новая статья, в которой предлагается зафиксировать и регламентировать все 

следственные процедуры в отношении адвокатов. Президент РФ предлагает 

дополнить ст. 29 УПК ("Полномочия суда") специальным пунктом, которые 

закрепляет исключительно за судом решения "о производстве обыска, 

осмотра и выемки в отношении адвоката". Все процедуры будут 

зафиксированы в новой статье 450.1 "Особенности производства обыска, 
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осмотра и выемки в отношении адвоката" ("Владимир Путин защитил 

адвокатскую тайну"). 

 

НА ДВОРЫ И СКВЕРЫ РЕГИОНАМ ВЫДЕЛЯТ 20 МЛРД РУБЛЕЙ 
Правительство утвердило правила предоставления субсидий из 

федерального бюджета регионам на формирование комфортной городской 

среды. Они получат 20 миллиардов рублей в 2017 году на благоустройство 

площадей, набережных, улиц, пешеходных зон, скверов и парков, 

сообщается на сайте кабмина. Постановление подготовил Минстрой в 

рамках программы "ЖКХ и городская среда". Субсидии позволят регионам 

получить софинансирование расходов на эти цели. Средства можно будет 

также использовать для ремонта парковочных мест, тротуаров, подъездных 

территорий к дому. Средства из федерального бюджета будут выделять 

исходя из соглашения Минстроя с властями субъекта РФ. Субсидии 

предоставят при выполнении нескольких условий, с которыми можно 

ознакомиться на сайте правительства ("Регионы получат 20 млрд рублей 

субсидий на дворы и скверы"). 

 

ДЕПУТАТЫ НАЗВАЛИ АЛКОГОЛЬ ГЛАВНЫМ ВИНОВНИКОМ 

СМЕРТНОСТИ ТРУДОСПОСОБНОГО НАСЕЛЕНИЯ 

Главным виновником смертности трудоспособного населения страны, в 

первую очередь мужчин, депутаты Госдумы назвали алкоголь и призвали 

перейти на "новый уровень алкогольной политики – взвешенный и 

позитивный". Между тем на фоне экономического кризиса и расширения 

черного рынка спиртного в России поднимается мощная волна алкогольной 

преступности. 

Проблему вклада алкоголя в смертность населения и демографические 

показатели в Госдуме обсудили на круглом столе, пишет "Московский 

комсомолец". Собравшиеся призвали перейти на "новый уровень 

алкогольной политики — взвешенный и позитивный". Смертность от 

внешних причин сегодня вышла на третье место в структуре общей 

летальности граждан страны, а в некоторых регионах вырвалась на второе. И 

очень часто за внешними причинами кроются алкогольные смерти. "Такого 

уровня алкогольной смертности сегодня нет ни в одной стране мира, – 

заявляет Говорин. – У нас северный стиль потребления больших доз 

крепкого алкоголя, замешанного на суррогате. 38 процентов всех смертей в 

трудоспособном возрасте связаны с алкоголем. Каждый второй мужчина не 

достигает пенсионного возраста, и их сверхсмертность обусловлена 

алкогольным фактором. Между прочим, смертность мужчин 

трудоспособного возраста, которые находятся в местах лишения свободы, в 

три раза ниже!" В целом, как заявляет депутат, алкоголь укорачивает жизнь 

российских мужчин на 20 лет, а женщин — на 17 лет. А еще он влияет на 

будущие поколения: у 80 процентов детей с умственной отсталостью один из 

родителей – алкоголик. Главный психиатр страны Евгений Брюн выступил с 
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несколькими новаторскими идеями. Например, ввести в стране 

госмонополию на алкоголь и на парфюмерную продукцию в том числе. 

Запретить продавать алкоголь в жилых домах. Повысить страховые взносы в 

ОМС для злоупотребляющих психоактивными веществами граждан. И 

наконец, законодательно разрешить принудительную госпитализацию 

алкоголиков. В то время как Росалкогольрегулирование предлагает сажать 

физических лиц за незаконную продажу спиртного ("Алкоголь признан 

главным виновником смерти россиян"). 

Тем временем, на фоне экономического кризиса и расширения черного 

рынка спиртного в России поднимается мощная волна алкогольной 

преступности, констатирует "Независимая газета". В прошлом году в стране 

официально зафиксировано больше 440 тыс. преступлений, совершенных в 

состоянии опьянения. Это вдвое больше, чем накануне кризиса 2008–2009 

годов. Среднедушевое потребление алкоголя в России с 2009 года снизилось 

почти в полтора раза, до 10 л на человека в год, объявил в конце января 

Роспотребнадзор. По данным ведомства, снижается также численность 

стоящих на государственном учете больных алкоголизмом. Но как объяснить 

тогда резкий подъем алкогольной преступности, которая выросла почти на 

67% за последние пять лет? В России в 2011 году было совершено 263,3 тыс. 

преступлений в состоянии алкогольного опьянения при удельном весе в 

общем массиве зарегистрированных преступлений 20,1%. А в 2016 году 

совершено уже 440,2 тыс. таких преступлений. И удельный вес алкогольной 

преступности подскочил до 37% от числа расследованных преступлений. Для 

ограничения доступа к алкоголю нужно установить единую ставку акциза на 

этиловый спирт, алкогольную и спиртосодержащую продукцию, в том числе 

парфюмерно-косметическую, медицинского назначения, которую часто 

употребляют в качестве заменителей алкоголя, советует глава думского 

комитета по охране здоровья Дмитрий Морозов. Попытаются остановить 

нарастающую волну алкогольных преступлений и медики. Они призывают 

вернуть принудительное лечение "лиц, страдающих алкогольной 

зависимостью". Это мотивируется "низкой эффективностью применения мер 

уголовно-правового воздействия в рамках действующего уголовного 

законодательства". Профессиональные борцы со спиртным хотят проникнуть 

и в трудовые коллективы ("В стране поднимается волна алкогольной 

преступности"). 

 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ И ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО ОБСУДИЛИ  

ПЛАН ЗАКОНОТВОРЧЕСКОЙ РАБОТЫ  

"Российская газета" сообщила, что глава правительства вернулся к 

практике встреч с руководством Совета Федерации, пригласив членов совета 

верхней палаты парламента на разговор о законотворчестве. С обеих сторон 

дискуссии в таком формате считают полезными: спикер СФ Валентина 

Матвиенко предложила проводить их два раза в год, а Дмитрий Медведев 

высказал готовность приглашать министров. В весеннюю сессию 



4 

законодателям предстоит большая работа, включая целый пакет 

законопроектов, внесенных правительством. У кабинета министров и 

законотворцев от регионов есть немало тем, требующих совместного 

внимания. Так, в январе президент утвердил Основы государственной 

политики регионального развития до 2025 года, устанавливающие новые 

подходы к развитию территорий. "Мы принимаем дополнительные меры, 

чтобы обеспечить сбалансированность региональных и местных бюджетов, - 

сказал премьер. - Мы также примем стратегию пространственного развития 

России, уточним долгосрочные планы по размещению федеральной 

инфраструктуры, внедрим новые механизмы привлечения инвестиций". 

Сейчас в кабинете министров готовят план мероприятий по реализации этих 

основ, и Медведев предложил сенаторам подготовить свои соображения по 

этому поводу. Также председатель правительства поднял тему детей, в 

интересах которых в России приняли целую национальную стратегию 

действий. Одним из направлений работы стали ремонт и строительство 

новых школ. "Напомню, что на строительство новых и ремонт действующих 

школ мы в прошлом году направили 50 регионам 25 миллиардов рублей, - 

отметил премьер-министр. - Еще 25 миллиардов рублей были распределены в 

этом году между 57 регионами. Это суммы немаленькие, но, конечно, 

объективно нужны еще большие инвестиции". ("Законы без спешки"). 

Валентина Матвиенко отметила, что в последнее время дисциплина 

работы над подзаконными актами улучшалась - профильные комитеты 

Совета Федерации контролируют сроки их принятия, и на каждом совещании 

Совета палаты докладывают, сколько таких актов принято, сколько сорвано, 

сообщила "Парламентская газета". В министерствах стали подходить к 

вопросу строже - срывов сроков выпуска подзаконных актов стало меньше. 

Валентина Матвиенко отметила и хорошую практику взаимодействия 

сенаторов с Правительством на стадии нулевых чтений. Как пример она 

привела поправки в закон о теплоснабжении, которые Правительство внесло 

в Госдуму. "Это практически фундаментальная реформа теплоснабжения, и 

многие губернаторы обратились к нам с тем, что их тревожит целый ряд 

моментов, - сообщила Валентина Матвиенко. - Мы вместе с ними 

 доработали законопроект, подготовили 24 поправки, встретились с 

министром энергетики. И в результате  сняли возникшее в регионах 

напряжение - Минэнерго приняло все наши замечания", - заметила 

Валентина Матвиенко ("Законы в нашей стране будут менять реже"). 

"Московский комсомолец" пишет, что Валентина Матвиенко сравнила 

российское законодательство с лоскутным одеялом, в котором путаются все - 

и бизнес, и граждане, и сами чиновники. Как показал недавний мониторинг 

Центра стратегических разработок, начиная с 2004 года новые законы в РФ 

практически не принимаются, а вся законотворческая деятельность 

сосредоточена на принятии поправок в уже действующие документы. В 

среднем Кодексы меняются чаще одного раза в год. А такие ключевые 

законы, как Налоговый кодекс, КОАП, УПК, а также Земельный и Лесной 
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кодексы - примерно раз в месяц. По мнению экспертов, такая нестабильность 

на пользу никому не идет. Люди не в состоянии отследить постоянно 

меняющиеся правила игры и соответственно не могут выполнять 

установленные законом требования. А бизнес-структуры, сталкиваясь с 

необходимостью постоянно корректировать свои планы и бюджеты, терпят 

убытки и стараются уйти под чужую юрисдикцию ("Лоскутные одеяла 

законов"). 

В Госдуме пытаются бороться с нестабильностью законодательства, но 

большинство изменений в законы предлагает Правительство, заявил в 

интервью "Интерфаксу" глава думского Комитета по госстроительству и 

законодательству Павел Крашенинников, сообщила "Парламентская газета". 

Для борьбы с динамикой в законодательстве следует реже вносить поправки 

в кодексы, сказал Крашенинников в ответ на критику Председателя 

Правительства Дмитрия Медведева. 15 февраля глава кабмина заявил, что его 

удивляет "необыкновенная лёгкость", с которой в России вносятся изменения 

в действующее законодательство. 

"Мы уже нащупали механизм, чтобы бороться с этими законами, 

которые называются "О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты", когда во все подряд законы вносятся поправки, а ко второму чтению 

ещё добавляются", - заявил Крашенинников. Удалось добиться, чтобы 

поправки в кодексы вносились только отдельными законами. Глава Комитета 

по госстроительству подчеркнул, что абсолютное большинство изменений в 

законодательство предлагается Правительством, но это нормальная ситуация, 

соответствующая мировой практике. Исполнительная власть, по его словам, 

вносит большинство законопроектов, потому что, во-первых, в её рамках 

действуют специальные министерства. Во-вторых, самому Правительству 

предстоит реализовать законы на практике. Сложно сравнить квалификацию 

отдельного депутата или одного региона с квалификацией такой большой 

структуры как правительство России, сказал Павел Крашенинников. Он 

отметил, что Госдума в последнее время целенаправленно добивается 

повышения качества законотворческой работы, качества самих текстов 

законопроектов, которые поступают в палату. Начали работать процедуры 

"нулевого чтения", когда законопроект обсуждается ещё до внесения на 

рассмотрение Госдумы ("В Госдуме найден механизм борьбы за 

стабильность законодательства - Крашенинников"). 

Первый заместитель руководителя фракции "Единая Россия" в 

Государственной Думе Андрей Исаев в "Российской газете" рассказал, что на 

рассмотрении парламента находится целый ряд резонансных законопроектов, 

затрагивающих жизнь миллионов российских граждан.  Например, на 

прошлой неделе Госдума приняла в третьем чтении законопроект о 

бессрочном продлении бесплатной приватизации жилых 

помещений. Президент Владимир Путин всегда был сторонником именно 

такого решения. Председатель правительства Дмитрий Медведев и "Единая 

Россия" также поддержали эту позицию. Еще один резонансный 

http://www.interfax.ru/
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законопроект касается усиления ответственности для тех 

недобросовестных водителей, которые не пропускают спецтранспорт, в том 

числе автомобили "скорой помощи". Появление законопроекта об 

ужесточении наказания за такие действия дало обществу сигнал: создавать 

помехи спецтранспорту недопустимо. Работа над законопроектом будет 

продолжена с участием профессионального сообщества. Большой резонанс 

вызвал законопроект о приоритете восстановительного ремонта перед 

денежной выплатой по ОСАГО, внесенный депутатами из "Справедливой 

России". Были  предложены поправки, которые предоставляют 

возможность людям, оказавшимся в трудной ситуации, продолжать 

получать денежное возмещение, а также предполагают право выбора 

организации, осуществляющей ремонт автотранспортных средств. Еще 

одна важная инициатива направлена на сокращение социального 

неравенства в обществе. На сегодняшний день разрыв в зарплатах топ-

менеджеров и рядовых сотрудников предприятий чрезвычайно велик. 

Шагом вперед на пути устранения данной проблемы могло бы стать 

усиление участия профсоюзов в принятии решений. Для этого надо ввести 

представителей профсоюзов или собраний работников в коллегиальные 

органы управления предприятиями и организациями с правом 

совещательного голоса ("Резонансные законопроекты").  

 

РОССИЙСКИЕ ТОВАРЫ ОТПРАВЯТ НА ЭКСПОРТ 

Первый вице-премьер РФ Игорь Шувалов поставил задачу развивать 

экспорт российской продукции в Китай, Иран и Вьетнам, сообщила 

"Российская газета".  Евросоюз также в приоритете. "Это большой важный 

рынок. Но он для нас остается сложным", - констатировал первый зампред 

правительства, выступая на форуме "Сделано в России - признано за 

рубежом". За последние годы, по словам Шувалова, в нашей стране 

появилось много компаний, которые готовы глобально продавать свою 

продукцию. Что особенно интересно, они не имеют никакого отношения ни 

к нефти, ни к газу. Однако, чтобы вывести продукцию за рубеж, ее нужно 

сертифицировать. Лишь в этом случае она будет признана в другой стране 

как безопасная и допущена на рынок. Сделать это можно двумя способами: 

за границей, а это для отечественных компаний, особенно не очень 

крупных, довольно дорого, либо здесь, в России. Но в последнем случае 

сертификаты, выданные нашими лабораториями, опять же должны иметь 

признание за границей. Сами лаборатории в России уже есть. 

Росаккредитация включила в специальный реестр 10 таких организаций. 

"Теперь задача сделать так, чтобы результаты работы этих лабораторий 

были признаваемы там, где нам это нужно", - подчеркнул Игорь Шувалов. 

Ситуацию усложняет то, что каждая страна устанавливает свои 

собственные требования к продукции, веществам, из которых она состоит, 

и к методам исследования. От стандартов, которые действуют в других 

государствах, они могут заметно отличаться. Игорь Шувалов, комментируя 
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эти нюансы, призвал добиваться "достаточно гибкости" в работе 

лабораторий, которые занимаются сертификацией экспортной продукции. 

"Не нужны здесь споры о том, насколько наши национальные методики 

адекватны для исследования продукции для рынка той или иной страны, - 

отметил он. - В ЕС не приветствуют испытания на животных, мне честно 

говоря, и самому такие методы не нравятся, а в Китае - хотят? Возможно, 

стоит для Китая сертифицировать продукцию в одних лабораториях, для 

Евросоюза - в других. Мы сами должны об этом подумать. Но допускать, 

чтобы из-за разницы в методах наша продукция не допускалась на другие 

рынки, нельзя". Игорь Шувалов пообещал, что экспортеры будут получать 

всю необходимую поддержку для продвижения своих товаров за рубеж. 

Для этого в России действует Российский экспортный центр (РЭЦ). 

Минпромторг, кстати, предложил выделить центру 370 миллионов рублей в 

виде субсидии из бюджета для создания и продвижения на внешние рынки 

экспортного бренда "Сделано в России"/Made in Russia. Помимо создания 

самого бренда, речь идет об информационном и рекламном сопровождении 

поступающей на экспорт продукции, проведении маркетинговых 

исследований позиционирования российских товаров на международных 

рынках ("Яблочко далеко упадет"). 

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРИЗВАЛ КОНТРОЛИРОВАТЬ 

ИНФЛЯЦИЮ  

На встрече с министром экономического развития президент России 

Владимир Путин напомнил, что нужно постоянно заниматься вопросами 

таргетирования инфляции, пишет "Российская газета". Тенденция ее на 

снижение продолжается, это позволит увеличить доходы населения, 

сообщил Максим Орешкин. "По инфляции мы видим, что сейчас она 

находится около уровня в пять процентов: если прошлый год мы закончили 

- 5,4, то тенденция на снижение инфляции продолжается, - сообщил 

Орешкин. - Ожидаем, что по итогам 2017 года она уверенно выйдет на 

запланированные показатели - около четырех процентов. Центральный 

банк и правительство активно над этим работают". "Самый важный момент 

- это то, что снижение инфляции позволит увеличить доходы населения, 

тенденция уже проявилась в конце прошлого года, и она сохранится в 2017 

году", - уверен министр. "Только работайте над этим постоянно. Надо 

заниматься, как мы говорим, таргетированием (инфляции) вместе с 

Центральным банком, правительством; там, где нужно, Администрацию 

подключать. И с регионами надо работать, конечно", - заключил президент 

("Как по нотам"). 

 

ПРЕЗИДЕНТ СМЕНИЛ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПЯТИ РЕГИОНОВ 

Владимир Путин в феврале сменил глав пяти регионов, полномочия 

которых истекали в этом году. На этой неделе президент принял досрочную 

отставку глав Карелии, Новгородской и Рязанской областей, ранее со своих 

постов ушли руководители Бурятии и Пермского края. Вместо них 



8 

президентом назначены временно исполняющие обязанности губернаторов. 

Избавиться от приставки "врио" назначенцы смогут в случае победы на 

губернаторских выборах, которые пройдут в сентябре в 15 субъектах РФ. 

Судя по кадровым решениям, президент не только обновляет, но и 

омолаживает губернаторский корпус, пишет "Российская газета". Всем 

главам, которые досрочно сложили свои полномочия, было в пределах 60 

лет. Назначенные врио глав регионов моложе (в пределах 40-50 лет), при 

этом имеют достаточно серьезный управленческий опыт, в том числе в 

федеральных структурах власти. В Кремле череду отставок губернаторов 

назвали обычной ротацией и призвали не искать "подковерных" процессов. 

Об этом заявил пресс-секретарь президента Дмитрий Песков. Ранее он 

пояснял, что в ходе ротации "ставка делается на энергичных, молодых, 

харизматичных профессионалов, которые уже зарекомендовали себя как 

эффективные управленцы". Сам Путин в ходе встреч с врио ориентировал их 

на то, что "нужно поближе быть к людям, чувствовать, чем они живут". 

Эксперты объясняют кадровые решения необходимостью смены поколений в 

управленческой элите: требуются современные подходы к решению проблем, 

умение продвигать региональные проекты и налаживать конструктивные 

отношения с местными элитами ("Положение лучше губернаторского"). 

При этом Владимир Путин считает изменение состава губернаторского 

корпуса совершенно естественным процессом, пишет "Парламентская 

газета". "Ротация — это совершенно естественный процесс, само собой 

разумеющийся. Уверен, что вы сможете приложить свои силы и на других 

участках работы", - отметил Президент ("Путин прокомментировал смену 

губернаторского корпуса"). 

Работа по ротации губернаторских кадров идёт постоянно, и текущий 

год не является исключением, заявила председатель Совета Федерации 

Валентина Матвиенко, отвечая на вопросы журналистов также сообщила 

"Парламентская газета". 

Парламентарий отметила, что те несколько глав регионов, которые 

досрочно заявили о сложении полномочий в последние две недели этого 

года, проработали много лет и сделали многое для своих регионов. "Никто из 

них себя не опорочил. Но долго засиживаться на одном месте не нужно - 

надо использовать их опыт на других участках, - заметила спикер. - Время 

меняется, меняются подходы - нужны свежие люди, взгляды". 

При этом Валентина Матвиенко сказала, что ей "очень нравится", как 

идёт подбор новых губернаторских кадров. "Это молодые, компетентные, 

профессиональные люди, которые либо родились в регионах, куда их 

назначают губернаторами, либо имеют к таким регионам прямое отношение. 

Это люди достаточно молодые, но уже имеющие большой опыт. Они 

получили высокую оценку своего профессионализма", - считает сенатор. 

Валентина Матвиенко выразила уверенность, что обновление приведёт к 

улучшению качества жизни в регионах ("Валентина Матвиенко: отставки 

губернаторов — плановая ротация кадров"). 
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В ГОСДУМЕ ГОВОРИЛИ О ПАТРИОТИЧЕСКОМ 

ВОСПИТАНИИ МОЛОДЁЖИ  

На парламентских слушаниях в Госдуме обсудили важность 

патриотического воспитания граждан с помощью акции "Бессмертный 

полк", пишет "Российская газета". Госдума намерена приложить максимум 

усилий для продвижения "Бессмертного полка" во всех уголках страны.    

По мнению главы комитета ГД по образованию и науке Вячеслава 

Никонова, парламентарии обязаны сделать все зависящее от законодателей, 

чтобы эта инициатива становилась "как можно более широкой, глубокой и 

несла как можно более серьезный положительный эффект для всей 

России". "Историческую память надо, безусловно, защищать, тем более на 

этом поле сейчас ведется очень активная борьба", - добавил он. 

Никонов убежден, что акция "Бессмертный полк", которая проходит 9 

мая, является достойным ответом на все вызовы нашей исторической 

памяти, идентичности и, конечно же, победе. "Воспитательное значение 

"Бессмертного полка" невозможно преувеличить, и мы уверены, что 

совместные усилия россиян, русского мира, самых разных стран и 

континентов помогут вырастить граждан, которые хорошо знают историю 

России, знают своих предков, уважают их", - подчеркнул парламентарий 

("Защитить Память"). 

Госдума приняла в первом чтении поправки о том, что "Вечный огонь" 

- это мемориал, на котором обеспечивается постоянное горение огня. При 

этом "Огонь памяти" - мемориал, где огонь зажигается периодически. Как 

было отмечено,  из 4 тысяч российских "Вечных огней" только около 800 

действительно горят всегда, а некоторые такие мемориалы не работают 

вообще.  

"Российская газета" пишет, что  проект закона был внесен рядом 

депутатов от фракции "Единая Россия". Один из авторов, первый зампред 

комитет Госдумы по обороне Андрей Красов сообщил, что только 21 % 

мемориалов "Вечный огонь" подключены к магистральному газопроводу, 

то есть там обеспечено постоянное горение пламени. 79% из всех 

мемориальных комплексов подключаются во время праздничных и 

торжественных мероприятий с использованием газобаллонного 

оборудования. 

Состояние мемориалов выявил мониторинг Общероссийского 

народного фронта (ОНФ). Инициатива позволит разрешить ситуации, когда 

власти отключают "огни" за неимением средств. А у граждан появится 

механизм контроля - они смогут проверить, действительно ли "Вечный 

огонь" горит вечно. Именно простые люди не смогли пройти мимо фактов, 

что "Вечный огонь" в их регионе потух, и пожаловались на это в ОНФ.  

"Мы на многих уровнях говорим о патриотизме. Мы же предлагаем 

говорить о патриотизме действия. Мемориалы должны работать вечно, и 

тогда огонь нашего уважения к прошлому не угаснет", - уверена депутат 
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Наталья Костенко ("Госдума разделила "Вечный огонь" и "Огонь 

памяти"). 

 

В ГОСДУМЕ СОЗДАЮТ ЭКСПЕРТНЫЕ СТРУКТУРЫ 

При Председателе Госдумы создан Совет по законодательному 

обеспечению развития цифровой экономики, пишет "Парламентская газета". 

Такое решение было принято 14 февраля на заседании Совета Думы. По 

словам спикера Госдумы Вячеслава Володина, это будет первый из восьми 

советов, которые предстоит создать при нём. "В него войдут представители 

индустрии, разработчики программ и технологий, - сказал Володин. - Сейчас 

эта сфера динамично развивается, президент в своём Послании поставил 

задачу развития цифровой экономики, и мы должны сделать всё, чтобы 

обеспечить решение этих вопросов" ("В Госдуме создан Совет по 

законодательному обеспечению развития цифровой экономики"). 

Экспертные советы будут созданы и при каждом вице-спикере, 

сообщила "Российская газета". Это говорит об усилении их роли при 

подготовке сложных комплексных законодательных инициатив. С 

помощью таких советов можно будет рассматривать "ключевые вопросы, 

которые в рамках одного комитета невозможно рассмотреть", 

прокомментировал Володин. 

Еще одно нововведение - по просьбе руководителей фракций им 

предоставят возможность иметь дополнительных помощников на 

общественных началах в регионах. Такие помощники (их будет 30 у 

каждого руководителя фракции) пригодятся для общения и взаимодействия 

с избирателями там, где у той или иной фракции нет своих депутатов 

("Полезные советы"). 

 

ДЕПУТАТЫ  ОДОБРИЛИ МЕРЫ ПРОТИВ ДОЛГОСТРОЯ 

Госдума поддержала предложенные камбином меры против 

недобросовестных застройщиков, которые неоднократно продлевают срок 

строительства, делят земельные участки, перепродают их (в том числе сами 

себе), пишет "Российская газета". Для таких граждан в два раза увеличится 

земельный налог. Поправки об этом Госдума приняла в первом чтении.  

Как объяснил депутатам заместитель министра финансов Илья 

Трунин, поправки призваны широко используемый ныне способ уклонения 

от налогов при индивидуальном жилищном строительстве, сообщила 

"Российская газета". 

Так, если гражданин не построил дом на земельном участке в течение 

10 лет после госрегистрации прав на этот участок, он заплатит двойной 

налог. При этом раздел участка, смена права собственности не спасет 

собственника от повышения налога. Именно эта схема использовалась 

раньше недобросовестными застройщиками. Как объяснил Трунин, 

исключение будет сделано для тех участков, которые передаются в 

наследство. 
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"Эти повышающие коэффициенты не применяются для садовых и 

дачных земельных участков, то есть там, где ИЖС не предусмотрено видом 

разрешенного использования", - добавил замминистра.  

Поправки чреваты проблемами для добросовестных граждан, 

предупредили депутатов в Общественной палате. Как правило, ИЖС ведут 

представители среднего класса - их положение часто зависит от 

внешнеэкономической ситуации, пояснила представитель ОП Лидия 

Михеева. "Они в немалой степени закредитованы, и завершение 

жилищного строительства у них вызывает определенные трудности", - 

напомнила она. 

"Применение повышающих коэффициентов для физических лиц 

направлено не на то, чтобы каким-то образом заставить их строить, когда у 

них нет денег, скорее на то, чтобы заставить регистрировать объекты уже 

построенные, - заверил представитель кабмина, - и заставить их платить 

налог и с земельного участка, и соответственно с объекта недвижимости, 

который построен".  

У Общественной палаты было и другое предупреждение: покупатели 

земли под ИЖС могут не сразу узнать о том, что им придется платить 

двойной налог. "Покупатель этого участка, выделенного в 2007 под ИЖС, 

станет плательщиком земельного налога в 2018 году с двукратным 

коэффициентом", - привела пример Михеева, подчеркнув, что это будет для 

покупателя "неприятным сюрпризом" ("Налог на медлительность"). 

 

ГОСДУМА ПРЕДЛОЖИЛА МЕРЫ ПО ПРОФИЛАКТИКЕ 

ПОДРОСТКОВЫХ СУИЦИДОВ 

Госдума предложила первый пакет инициатив против склонения 

детей к суициду в виде законопроекта о профилактике детских 

самоубийств. О предлагаемых поправках в российское законодательство 

рассказала вице-спикер нижней палаты Ирина Яровая, выступая на 

заседании рабочей группы по выработке мер защиты и безопасности детей. 

Как пишет "Парламентская газета", Яровая предложила ввести 

уголовную ответственность за склонение к суициду.  В настоящее время в 

отечественном уголовном праве предусмотрено наказание только за 

доведение человека до самоубийства, то есть посредством издевательств и 

травли. Однако в современном информационном мире стали очень 

распространены случаи ухода людей из жизни под воздействием пропаганды 

самоубийства через закрытые группы в соцсетях. Особенно подвержены 

смертельной пропаганде дети и подростки. Масштабы их вовлечения в 

подобные "группы смерти" ужасающие, отмечает вице-спикер Госдумы 

Ирина Яровая. Только в 2016 году „добровольно“ покончили жизнь 

самоубийством 720 детей. "Фактически они были убиты дистанционно, 

чужими руками", — подчеркнула она. 

По мнению Яровой, российское законодательство и общество в целом 

оказались не готовы к тому, что "шаг за шагом стала возникать новая 
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система координат, в которой то, что казалось невозможным, стало 

реальностью", сообщила "Российская газета". Сейчас в современном 

информационном мире появились совершенно новые формы склонения к 

самоубийству, когда злоумышленники активно используют сетевые 

ресурсы. В связи с этим остро назрела необходимость противодействовать 

подобным действиям через принятие законопроекта о профилактике 

детских самоубийств. 

Вице-спикер выступила за то, чтобы на законодательном уровне 

обязать Роскомнадзор информировать МВД об обнаружении контента, 

запрещенного законом. При этом депутат предложила коснуться не только 

темы суицидов, но и других видов преступного контента. Замруководителя 

Роскомнадзора Вадим Субботин тут же заверил, что в случае принятия 

поправок ведомство готово делиться необходимой информацией, 

поскольку по косвенным признакам видит центры генерирования такого 

контента. Ирина Яровая также предложила обязать информировать 

родителей о том, что их ребенок оказался втянут в суицидальные игры или 

интернет-группы, причем речь должна идти о конфиденциальном 

информировании членов семьи. Вице-спикер обозначила важность 

проведения специальных курсов для преподавателей, в рамках которых 

учителям бы рассказывали, как выявить ребенка, находящегося в зоне 

риска, как противостоять вовлечению детей в суицидальные игры. 

Наконец, Яровая выступила за то, чтобы привлекать к борьбе с 

суицидальным контентом в Интернете кибердружины молодежных 

общественных объединений, которые могли бы распространять 

информацию позитивного свойства ("Осторожно, дети!"). 

 

В САНАТОРИЯХ МОГУТ РАЗРЕШИТЬ ПРОДАВАТЬ АЛКОГОЛЬ 

В российских санаторно-курортных учреждениях могут разрешить 

продавать алкогольные напитки. Такое предложение озвучил депутат Думы 

Ставропольского края Николай Мурашко на "круглом столе" в Совете 

Федерации, посвящённом вопросу разрешения реализации 

спиртосодержащей продукции в санаторно-курортных организациях.  

Идею поддержали минэкономразвития и минпромторг, пишет 

"Российская газета". Запрет на продажу алкоголя в лечебно-

профилактических учреждениях действует уже 20 лет, напомнил депутат 

Думы Ставропольского края Николай Мурашко. Однако, как отметил 

Мурашко, любые запреты порождают злоупотребления. "Приезжайте в 

любой санаторий и посмотрите, что творится за территорией, - отметил он, 

выступая на круглом столе в Совете Федерации. - Каждый санаторий, как 

грибы, облепили магазины, торгующие пивом, вином, водкой. И 

отдыхающие покупают алкоголь не бокалами, а бутылками. Разве это путь 

к оздоровлению?" К тому же, как замечает Мурашко, современные 

санатории - это не больницы. У них довольно широкий спектр 

деятельности: люди приезжают туда не только за лечебными ваннами или 
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минеральной водой, но и чтобы отдохнуть. И странно, что вечером они не 

могут прийти в бар и немного расслабиться. 

Запрет на употребление спиртного в санаториях ставит их в 

невыгодное положение по сравнению с международными курортами, что 

негативно сказывается на развитии туристического потенциала курортного 

комплекса России, отметил замдиректора департамента развития 

внутренней торговли, легкой промышленности и легализации оборота 

продукции минпромторга Никита Кузнецов. И подчеркнул, что 

минпромторг активно поддерживает идею снять запрет на продажу 

алкоголя. А замдиректора департамента развития малого и среднего 

предпринимательства МЭР Дмитрий Антипов уточнил, что запрет 

необходимо снять при условии, что алкоголь в санаториях будет 

реализовываться порционно и только в заведениях общепита.  

Член Комитета СФ по соцполитике Игорь Фомин сообщил, что их 

комитет будет рекомендовать правительству снять запрет на торговлю 

некрепким алкоголем в санаториях. Но при этом запрет по-прежнему 

сохранится на территории детских санаториев ("Отдохнем по 

маленькой"). 

Вместе с тем у этой идеи есть и противники.  

"Министерство здравоохранения последовательно выступает против 

снятия этого запрета, который действует с 1995 года", - приводит слова 

директора Департамента общественного здоровья и коммуникаций 

Минздрава Олега Салагая "Парламентская газета". 

Пресс-секретарь ведомства подчеркнул, что в настоящее время, кроме 

ссылки на эмпирические данные и субъективные утверждения частных лиц, 

отсутствует конкретная информация об увеличении потребления алкоголя 

на курортах. Кроме того, нет данных, что снятие запрета будет 

способствовать умеренному потреблению спиртного. 

"Соответственно, здесь нет никакой прямой связи, и открытие 

ресторана, наоборот, может спровоцировать рискованное потребление 

алкоголя", - отметил Салагай ("Санатории хотят начать продавать 

алкоголь без санкции Минздрава"). 

 

 

 

 

 

 


